



Lundi 30 novembre

« L'or des innombrables étoiles lumineuses »

Haydn



Pour entrer dans le thème de cette année, un extrait de l'œuvre de Joseph Haydn « Die Schöpfung » (La Création), écrite entre 1786 et 1798. Le compositeur s'est inspiré du récit de la création de l'univers, telle que racontée dans la Genèse, et célèbre la gloire de Dieu.

Nous vous proposons d'écouter plus spécifiquement les parties :

★ 12 : « In vollem Glanze steigt jetzt »

Le soleil éclatant se lève maintenant et darde ses rayons, tel un jeune marié comblé, tel un fier et joyeux géant, s'élançant pour la course. Dans sa course silencieuse, la lune à la pâle lueur glisse à travers la nuit calme. L'or des innombrables étoiles lumineuses pare l'immense voûte céleste. Alors les fils de Dieu annoncèrent le quatrième jour par des chants célestes, proclamant ainsi sa puissance :

★ 13 : « Die Himmel erzählen die Ehre Gottes »

CHŒUR : Les cieux racontent la gloire de Dieu, et le firmament montre l'œuvre de ses mains.

GABRIEL, URIEL & RAPHAËL : Le jour le dit au jour qui vient, la nuit écoulée à la nuit qui suit.

CHŒUR : Les cieux racontent la gloire de Dieu, et le firmament montre l'œuvre de ses mains.

GABRIEL, URIEL & RAPHAËL : Dans le monde entier est proclamée la parole, elle résonne à chaque oreille, n'est inconnue à aucune langue.

CHŒUR : Les cieux racontent la gloire de Dieu, etc ...

Comment faire ?

- Musique à découvrir sur <https://www.youtube.com/watch?v=Zzu-KbW-NdY> ou <https://www.youtube.com/watch?v=AKCFpDAdLXI> ou <https://www.youtube.com/watch?v=eRor5Uf6iM4>
- Paroles et traductions à voir sur <http://choeurmelodia.free.fr/Pages%20PDF/jhaydnlacreationdossier.pdf>
- Pour en savoir plus sur l'œuvre de Haydn : <http://mediatheque.cite-musique.fr/simclient/consultation/binaries/stream.asp?INSTANCE=MULTIMEDIA&EIDMPA=CMTN20020920135111> et http://www.evv.ch/fileadmin/Documents/Traductions/Creation_Haydn_introduction.pdf